
 
 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 

des TuS Egge Schwaney 1921 e.V. 

 

 

Top 1: Eröffnung, Begrüßung und Totengedenken 

 

Die Versammlung fand am Freitag, den 12.01.2024 im Pfarrheim Schwaney statt. 

 

Um 19.21 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Gerecke die Versammlung und stellte die 
form- und fristgerechte Einladung durch Aushang im Vereinskasten sowie durch 
Veröffentlichung auf der Homepage fest. 

 

Markus Gerecke begrüßte die 105 Teilnehmer, die anwesenden Ehrenmitglieder Ferdi 
Rustemeier und Hans Görmann, sowie den Ehrenvorsitzenden Willi Knoke. Ebenso wurden 
Wilfried Kröger und Markus Lütkemeier als Vertreter des Förderkreises des TuS Egge 
Schwaney begrüßt. 

 

Die Versammlung gedachte der verstorbenen Sportkameraden, sowie des „Kaisers“, Franz 
Beckenbauer. 

 

Top. 2: Genehmigung des Protokolls 2023 

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 lag für jedermann zur Einsichtnahme vor 
und war im Internet unter www.tus-schwaney.de im Vorfeld veröffentlicht worden.  

 

Es wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

 

Top. 3: Kassenberichte 2023 und Stellungnahme der Prüfer  

 

Für den Gesamtverein gab der 1. Kassierer Simon Schmale den Kassenbericht ab. 

Für die Breitensportabteilung gab Kassiererin Anja Hagen den Bericht ab.  

 

(Die konkreten Zahlen können Mitglieder beim Vorstand des TuS abfragen.) 

 

Die Mitgliederzahl des TuS „EGGE“ stellte sich Stand 31.12.2023 wie folgt dar: 

 

Gesamtmitgliederzahl 1.001, davon 

 289 Jugendliche unter 18 Jahren. 

 



 
 

 
 

Von allen Mitgliedern gehörten  

 443 der Fußballabteilung und 

 593 dem Breitensport an.  

 

Die Kassen haben Thomas Bentler und Björn Malewski am 08.01.2023 geprüft. Björn 
Malewski stellte fest, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt worden sei und sich keinerlei 
Beanstandungen ergeben haben. 

 

 

Top 4: Jahresrückblick und Vorschau durch den Vorstand 

 

Den Jahresrückblick für das Jahr 2023 gab Geschäftsführer Markus Raabe: 

 

JHV 2023 

Die letzte Jahreshauptversammlung fand am 13.01.2022 im Pfarrheim Schwaney statt. 96 
Mitglieder konnte der 1. Vorsitzende Markus Gerecke am zur Jahreshauptversammlung 
begrüßen. Die Anwesenden erlebten eine harmonische Veranstaltung. 

Zum 31.12.2022 waren 1.027 Mitglieder eingeschrieben, so viele wie nie zuvor, die sich 
ungefähr zur Hälfte auf Fußball- und Breitensportabteilung aufteilen. Gewählt wurde der 
engere Vorstand sowie aufgrund einer Satzungsänderung erstmalig der 1. Fußballobmanns. 
Hier wurde Matthias Eikel gewählt. Alle Wahlen erfolgten einstimmig. 

Traditionell wurden bei der Jahreshauptversammlung langjährige aktive Mitglieder geehrt. 
Lukas Heinemann, Arthur Anikin, Marvin Rüsenberg, Thorsten Herbig und Dominik Görmann 
erhielten für ihr 10-jähriges, Thomas Hartinger, Dietmar Lemke, Markus Raabe, Benedikt 
Stiewe, Patrick Dirichs und Sebastian Böddeker für ihr 25-jähriges Jubiläum die Ehrennadel 
aus den Händen von Sozialwart Sebastian Papenkordt. 

 

3. TuS Egge Darts-Cup Wenn aus dem Sportheim der TuS Egge Pally wird  

Zum Jahresbeginn trafen sich über 20 Dartsportbegeisteste im Sportheim um den 3. TuS 
Egge Darts-Cup auszuspielen. Kurzerhand wurde das Sportheim durch mobile Dartständer 
und Schutzwände in eine großartige Darts Location umgewandelt. Herausragender Akteur 
des Tages war Friedrich Struck der im Finale Michael Leifeld in einem spannenden Spiel 
besiegte. Weiterhin konnte der Turniersieger die meisten Bestleistungen im Turnier 
verzeichnen und erhielt dafür einen kleinen Pokal. Den 3. Platz konnte Christian Schröder 
belegen. 

 

Fußballquiz 

Fußballquiz mit vielen Fragen rund um den Fußball und dem Sport fand am 03.03.2023 im 
Sportheim statt. Dass es allen Spaß gemacht hat, sieht mal hier an den Bildern. 



 
 

 
 

 

Traditionelles Doppelkopfturnier am 24.03.2023 
Nach drei Jahren Pause fand am Freitag, den 24.03.2023 ab 19 Uhr wieder das traditionelle 
Doppelkopfturnier des TuS Egge Schwaney im Sportheim statt. Ausrichter war erneut der 
Förderkreis des TuS Egge Schwaney.  

 

Ü40 brilliert beim Kreispokalturnier 

Am letzten Maisamstag 27.05.2023 fand das Kreispokalturnier der Ü40-Mannschaften statt. 
Ausrichter VFB Salzkotten konnte bei sommerlichen Temperaturen insgesamt 8 
Mannschaften begrüßen. Der TuS Egge Schwaney zeigte sich in bester Verfassung und 
holte den Pokal nach Hause! 

 

Tag des Deutschen Sportabzeichens am Freitag, 02.06.2023 

„Stelle Dich der Herausforderung und erlange das Sportabzeichen auf dem Schwaneyer 
Sportplatz“. 

Das war wieder das Motto zum Tag des deutschen Sportabzeichens.  
Herzlich willkommen waren alle Sportbegeisterten von 3-99 Jahre und es konnten wieder 
reichlich Sportlerinnen und Sportler in die Egge-Arena geholt werden.  

 

E1 gewinnt den Egge-Cup auf heimischem Rasen 

Am Samstag, den 17. Juni 2023, hat die E-Jugend des TuS Egge Schwaney ein Turnier mit 
insgesamt 12 Mannschaften ausgetragen. Circa 120 Kinder haben bei bestem Fußballwetter 
spannende Spiele abgeliefert. Viele knappe Partien unterhielten die rund 100 Zuschauer. 
Beim Finale der E1 kam es zu einem Elfmeterschießen im Finale, in dem sich der TuS Egge 
Schwaney 1 gegen Altenbeken ebenfalls mit 4:3 durchgesetzt hat. 

 

Sieger der Tipprunde Bundesliga 2022/2023 

Über 50 Fußballfans nahmen an der 8. Kicktipp Liga des TuS Egge Schwaney teil. In einer 
aufregenden Saison sicherte sich Dennis Schäfers erstmals den Sieg, Thomas Heinemann 
erhielt den Pokal für den höchsten Spieltagsieg, während Alexander Kampf für die meisten 
Spieltagssiege ausgezeichnet wurde. Die Pokalübergabe fand am Sportfest des Vereins an 
der neu gestalteten Tribüne statt. 

 

Sportfest 2023 mit attraktivem Programm! 

Am ersten Augustwochenende fand unser letztjähriges Sportfest statt!  



 
 

 
 

Der Freitag startete mit dem Spendenlauf. Darauf folgte das Alt-Herren Turnier um den TuS 
Egge Cup und anschließend ging es dann zum Feiern in das Festzelt.  

Samstag fanden Turnieren der Junioren und dann ging es über in den Familiennachmittag 
mit Hüpfburg, Team-Ski, Fußballabzeichen, Fußballdarts und die Preisverleihung „Auf der 
Suche nach dem goldenen Stein“. Begleitet wurde das Ganze mit dem TuS-Egge-Café und 
anschließend folgte das Team-Elfmeter-Schießen bis der Tag dann gemütlich ausklang.  
Der Sportfestsonntag begann mit dem Sportlerfrühstück und endete mit den Einlagespielen 
der Senioren. Jeweils unterstütz von Aktion des TuS Dance.  

 

Tanzworkshop 

Die erfahrene Trainerin Yvonne Braschke kam am Samstag, 26.8.23 zum TuS in die 
Turnhalle und hat dort euch einen Einblick in verschiedene Tanzstile geben. Deshalb meldet 
euch schnell an, denn die Teilnehmerzahl ist begrenzt. 

 

Einlaufkinder bei EM-Qualifikation 

Großer Auftritt für die jungen Kicker der F-Jugend des TuS Egge Schwaney: Am 17. 
November durften die Jungs als Einlaufkinder beim U21-Länderspiel Deutschland gegen 
Estland in Paderborn mitwirken - bejubelt vom mitgereisten Schwaneyer Fanblock. 

Vor der großen Kulisse von knapp 5.500 Zuschauern begleiteten sie die deutschen 
Nationalspieler in die Home-Deluxe-Arena und durften dabei ebenfalls ein Nationaltrikot 
tragen. Nach ihrem Auftritt verfolgten die Schwaneyer Kinder das Spiel und sahen vier Tore 
für Deutschland. Am Ende ging das Spiel 4:1 aus. 

 

Tanzgarde: 3. Platz auf dem Showtanz-Contest in Fürstenberg 

Am Samstag, den 18.11. ist die Tanzgarde zum alljährlichen Showtanz-Contest nach 
Fürstenberg gefahren und dort haben sie ihren neuen Showtanz mit dem Thema „Avatar“ 
aufgeführt. 

Begleitet wurden sie - wie immer - von Schwaneyer Fans, welche sie kräftig angefeuert 
haben und mit Hilfe dieser Unterstützung haben die Tänzerinnen ihren Tanz mit Spaß und 
Leidenschaft vor Ort präsentiert. Die Tänzerinnen der Schwaneyer Tanzgarde wurden mit 
dem dritten Platz belohnt und haben diesen Platz bei der anschließenden Party gebührend 
gefeiert. 

 

Schauturnen am Sonntag, den 26.11.2023 

Am Sonntag, den 26.11.2023 fand das traditionelle Schauturnen in der Sporthalle Schwaney 
unter dem Motto „Großer Schwaneyer Schauturn-Circus“ statt. Durch das Programm führte 
unsere 1.Turnwartin Marina Malewski.  



 
 

 
 

Während man es sich bei Kaffee, Kuchen, Würstchen & kühlen Getränken gut gehen lassen 
konnte, haben die Gruppen der Breitensportabteilung tolle Darbietungen in den Bereichen 
Klettern, Rhönrad, TuS Dance, Tanzgarde , Zumba und vieles mehr vorgeführt 

 

Zweites Schwaneyer Adventssingen zum 2. Advent 

Zum weihnachtlichen Jahresausklang hat der TuS Egge am Sonntag, 10. Dezember zur 
zweiten Auflage des Schwaneyer Adventssingen eingeladen. Diese aus den großen Stadien 
bekannte Weihnachtstradition feierte im vergangenen Jahr seine Premiere in Schwaney - 
Jung und Alt stimmten gemeinsam in die schönsten Weihnachtslieder ein und genossen die 
leckeren Weihnachtsspezialitäten wie Popcorn, Zuckerwatte und natürlich Glühwein (mit und 
ohne Schuss) 

 

Silvestercup in der Maspernhalle 28. – 30.12.2023 

In der Zeit vom 28. – 30.12.2023 fand in der Maspernhalle der letztjährige Silvestercup statt. 
Mit dabei waren unsere 1. Mannschaft und eine große Fangemeinde. Die Spiele konnte per 
Livestream auch vom Sofa verfolgt werden.  
Der TuS ist dann leider nach einer klasse Leistung im Achtelfinale gegen TuS Sennelager 
mit 6 : 4 ausgeschieden. ausgeschieden.  

 

Tribünen-Neugestaltung beim TuS Egge Schwaney 

Am Samstag, 8. Juli um 9:30 Uhr ging es los mit den Vorarbeiten zur Neugestaltung der 
Tribüne. Dieses fand im Rahmen des Zukunftspaket-Förderprogrammes statt und wurde 
vom Land NRW und der Gemeinde Altenbeken finanzielle zu 100 % unterstützt. Viele Kinder 
und Jugendliche haben sich hieran beteiligt. 

 

Anschließend gab Markus Gerecke einen detaillierteren Einblick in das Projekt „Neues 
Flutlicht“, das ursprünglich vom Gemeindesportverband Altenbeken initiiert wurde. Das 
Projekt wurde aus dem Förderprogramm „Moderne Sportstätten 2022“ mit 99.000,- Euro 
unterstützt, bei 10% Eigenleistung, d.h. 89.000,- Euro wurden als Förderbetrag ausbezahlt. 
Als Anbieter für das Flutlicht wurde aus drei Firmen letztlich die Firma MajorLight ausgewählt 
und beauftragt. Bei der Umsetzung wurde viel Eigenleistung durch die Mitglieder geleistet, 
wie z.B. für Boden- und Pflasterarbeiten. Der Arbeitseinsatz der Mitglieder belief sich auf 40 
Arbeitstage mit durchschnittlich 7 Mitgliedern pro Tag. Dies ergab insgesamt 1.100 Stunden 
Eigenleistung, die durch die NRW-Bank mit 15,- Euro pro Person und Stunde angerechnet 
wurden, in Summe also 16.500,- Euro Eigenleistung. Zusätzlich gab es einen Zuschuss von 
45.000,- Euro durch die Gemeinde Altenbeken. Die Verpflegungskosten für die Helfer in 
Höhe von 2.000, Euro wurden aus dem Förderprogramm „Klimasieger“ bestritten. Die 
Gesamtkosten für die neue Flutlichtanlage belaufen sich damit auf insgesamt 134.000,- 
Euro. 

Einen besonderen Dank richtete Markus Gerecke an die beteiligten Firmen, sowie Dietmar 
Lemke, Felix Kröger und Wilfried Kröger als herausragende Helfer.  

 

Im Anschluss berichtete Markus Raabe weiter: 



 
 

 
 

Mona Neubaur, Ministerin für Wirtschaft, Industrie, Klimaschutz und Energie des Landes 
Nordrhein-Westfalen besuchte Schwaney und aufgrund unseres schönen Sportheimes traf 
man sich dort hinterher zu Besprechung zum Thema Windkraft. 

"Sportehrenamt überrascht" - Auszeichnung für Annika Löhr  

Die Aktion "Sportehrenamt überrascht" vom Landessportbund ist dazu da, Ehrenamtliche, 
die sich in besonderem Maße für Ihren Verein einsetzen, eine kleine Freude zu machen und 
ihnen so zu zeigen, wie wichtig ihr Engagement ist. Während einer ihrer Rhönradstunde 
konnte Annika Löhr ein Überraschungspaket vom LSB für ihren außerordentlichen Einsatz 
übergeben werden. 
 

Fußballheld 

Erstmalig nach der Corona-Pandemie fand wieder die offizielle Ehrenamtspreisverleihung 
des FLVW  Paderborn statt.  
In diesem Jahr wurde zum sechsten Mal ein "junger Fußballheld" gekürt. Diese 
Auszeichnung ging an Henrik Schonlau vom TuS Schwaney, der sich zudem über die 
Teilnahme an einer Fußballbildungsreise in Spanien freuen darf.  
 

Klimasieger WWE 

Der TuS Egge Schwaney 1921wurde 1. Im Bereich „Basismaßnahmen“ beim Wettbewerb 
Klimasieger und erhielt neben einer Urkunde ein Preisgeld von 2.000 €.  

Begründung: „Der mitgliederstärkste Verein der Gemeinde Altenbeken verfügt über einen 
hohen Jugendanteil von über 50% und ein großes Breitensportangebot. Die Flutlichtanlage 
des Sportplatzes aus dem Jahr 1977 soll vollständig erneuert und auf LED mit effizienter 
Steuerungstechnik umgestellt werden. Mit dieser Maßnahme erwartet der TuS Egge 
Schwaney eine jährliche Stromeinsparung von fast 5.000 kWh, die Mitglieder beteiligen sich 
durch umfangreichen Arbeitseinsatz, und über die Maßnahme soll umfangreich im Verein, im 
Internet und in den Gremien der Kommune berichtet werden. 

 

Geburtstagskinder  

Im letzten Jahr feierten zwei Ehrenmitglieder unseres Vereins Geburtstag:  

80 Jahr jung wurde im letzten Jahr Hans Görmann, und Heinrich Striewe (Schollen Boss) 
feierte seinen 85. Geburtstag. Bei beiden hat sich es der Vorstand nicht nehmen lassen, zu 
gratulieren.  

 

Digitalisierung 

Digitale Schließanlage für das Sportheim  

Das Sportheim des TuS Egge Schwaney ist nun mit einer digitalen Schließanlage 
ausgestattet. Der Verein nahm am "Vorausdenker Wettbewerb der LBS - 
Landesbausparkasse" teil, dessen Preisgelder für ein digitales Projekt verwendet werden 



 
 

 
 

mussten. Das Voting ging über mehrere Wochen, letztendlich erreichte der TuS Egge Platz 
15, was einer Gewinnsumme von 1.500 Euro entsprach.  

Zudem erhielt der Verein eine Unterstützung von Westfalen Weser aus Paderborn, wodurch 
nun die Schließanlage im Wert von über 2.500 Euro realisiert werden konnte.  

Mit Fördermitteln von 6313,08 Euro aus der Europäischen Union über den Kreissportbund 
Paderborn konnte die die mediale Ausstattung von Vereinen vorangetrieben werden. Neue 
Technik wie Beamer, Lautsprecherboxen und Vereinslaptops wurde dafür angeschafft. 

 

Ebenfalls möglich ist jetzt das bargeldlose Bezahlen auf dem Sportplatz. 

 

Wie in jedem Jahr bedankt sich der Vorstand bei den fleißigen Helfern der Dienstagstruppe 
(vorher: Rentnerband), die auch im letzten Jahr wieder dafür gesorgt haben, dass die 
Arbeiten im, auf und um den Sportplatz und im Sportheim erledigt werden. Die 
Dienstagstruppe setzt sich zusammen aus: Hans Görmann, Winfried Schmidt, Heinrich 
Striewe, Ferdinand Rustemeier, Wolfgang Gleich, Werner Müller 

Homepage, Facebook, Ticker: Der Dank galt in diesem Jahr Christian Schonlau und Markus 
Gerecke, im letzten Jahr zur Aufgabe gemacht hat an, unsere Internetseite aktualisieren.  

Christian Schonlau und Michael Dunsche haben es sich zur Aufgabe gemacht, die 
Internetseite zu aktualisieren. Aktueller, moderner, barrierefrei wird sie werden. Und das egal 
ob mit PC, Handy oder Tablet.  

Ferner dankte der Vorstand Patrick Dirichs, der die Facebookseite mit Leben füllt und 
Michael Dunsche für die Betreuung des TuS Egge Tickers.  

Dank gab es auch für die Bandenwerber, die mit Ihren finanziellen Beiträgen die 
Jugendarbeit des TuS Egge Schwaney unterstützen.  

Besten Dank auch an den Förderkreis des TuS Egge Schwaney, der den Hauptverein immer 
sehr gut unterstützt.  

 

Abschließend bedankte sich Markus Raabe im Namen des Vorstands bei allen Trainern, 
Betreuern, Übungsleitern, Schiedsrichtern, den Aktiven des Breitensports und der 
Fußballmannschaften, der Dienstagstruppe und dem Förderverein, den Bandenwerbern, 
sowie allen weiteren Helfern und Unterstützern, die jedes Jahr dazu beitragen, dass unser 
Verein lebt und dass all diese Aktionen und Aktivitäten so reibungslos und gut geklappt 
haben. 

 

Im Ausblick auf das Jahr 2024 stellte der 1. Vorsitzende, Markus Gerecke, die für 2024 
geplanten Projekte vor, nämlich die Installation eines Schallschutzes im Sportheim, eine 
Verblendung am Balkon, beleuchtete Vitrinen im Clubraum sowie den geplanten Ausbau der 
sogenannten „Erdbeerbude“. 

 



 
 

 
 

 

Top. 5: Berichte der Abteilungen  

 

Michael Beine als 1. Jugendobmann berichtete über sämtliche Jugendmannschaften: der 
TuS Egge stellt in der laufenden Saison insgesamt und durchgängig 10 
Jugendmannschaften, davon von der C- bis zur A-Jugend in Jugendspielgemeinschaften mit 
dem FC Dahl/Dörenhagen. 

Der Minibereich (G-Jugend) umfasst 10-16 Kinder, das Trainerteam besteht aus Sebastian 
Böddeker und Daniel Damm. Gespielt wird seit drei Jahren alle vier Wochen in sogenannten 
Spieltreffs. Der Höhepunkt war am 21.10.23 der Spieltreff in Schwaney, ausgerichtet vom 
TuS Egge, mit 35 Kindern, davon 15 aus Schwaney. 

Die F-Jugend wird betreut durch Timo Lang und Frank Lütkemeier. Die Kinder haben eine 
sehr gute Entwicklung im sozialen und disziplinarischen Bereich genommen, aber auch im 
sportlichen. Höhepunkt war die Teilnahme als Einlaufkinder beim U21-Länderspiel 
Deutschland gegen Estland im November 2023. 

Die E-Jugend wird von Florian Johlen trainiert, unterstützt von Fabian Damm und Björn 
Malewski, und ist Staffelmeister geworden. 

Die D-Jugend wird von Patrick Sowada und Steffen Jesinghausen betreut. Während sie in 
der vergangenen Saison noch mit zwei Mannschaften spielte, ist es in dieser Saison nur 
noch mit eine Mannschaft und einem relativ kleinen Kader. 

Die C-Jugend wird betreut von Rainer Fraune vom FC Dahl/Dörenhagen, unterstützt von 
Volker Erfeling vom TuS Egge. Hier gibt es eine sehr gute Trainingsbeteiligung und eine gute 
Kameradschaft zu berichten. Sportlich verlief die Hinrunde sehr zufriedenstellend, insb. in 
Anbetracht der Tatsache, dass es sich um eine sehr junge Mannschaft handelt. 

Die B-Jugend wird betreut von Felix Beine, unterstützt von Hendrik Schonlau. Auch diese 
Manschaft ist sehr jung, weil einige C-Jugendliche in die B-Jugend hochgezogen wurden. 
Diese Mannschaft schlägt sich aber sehr gut, aktuell belegt sie den vierten Platz in der 
Kreisliga A. 

Die A-Jugend betreuen Mathis Wietfeld und Kevin Lebkowski. Auch diese Mannschaft ist 
geprägt von vielen jungen Spielern und B-Jugendlichen. Sie belegt aktuell den vorletzten 
Tabellenplatz, das Highlight war aber ein 6:1 Sieg gegen die JSG Tudorf. 

 

Abschließend bedankte sich Michael Beine bei allen Trainern und Trainerinnen, Betreuern 
und Betreuerinnen, sowie Helferinnen und Helfern für das große Engagement, ohne das ein 
Spielbetrieb im Jugendbereich nicht möglich wäre. 

 

Anschließend gab Matthias Eikel den Bericht für den Seniorenbereich ab: 

Die Damenmannschaft wird durch ein neues Trainerduo betreut. Der Kader umfasst 24 
Spielerinnen, bislang wurden in der Saison 3 Spiele gewonnen und 3 verloren. Dies bedeutet 
Platz 4 in der Tabelle, es fehlen aber noch Nachholspiele. 

Mit Marcel Ernst hat die zweite Mannschaft einen Spielertrainer, unterstützt von Christian 
Schonlau. Das Ziel für die Saison heißt „Spaß und oben mitspielen“. Das ist bislang auch gut 
gelungen. Die Trainingsbeteiligung ist sehr gut. Die ersten drei Spiele wurden gewonnen, ab 
dem sechsten Spieltag wurde die Tabellenführung übernommen und bis Ende der Hinrunde 
nicht mehr abgegeben. 

Die erste Mannschaft wird von Frederik Küting und Jan Uhe trainiert, Sebastian Sendermann 
und Linus Stiewe sind Betreuer. Nach dem Abstieg und Umbruch ist Mannschaft gut 
zusammengewachsen. Die Hinrunde wurde mit 35 Punkten als Tabellenführer 



 
 

 
 

abgeschlossen. Darüber hinaus konnte Matthias Eikel berichten, dass das Trainerteam auch 
in der kommenden Saison zur Verfügung stehen wird. 

Abschließend bedankte sich Matthias Eikel ausdrücklich beim gesamten Trainer- und 
Betreuerteam, sowie beim Förderkreis und beim Vorstand, sowie bei den Fans und 
Zuschauern für die Unterstützung finanziell, sowie bei Heim- und Auswärtsspielen. 

 

Jörn Güldner berichtete über die Alten Herren. Es wurden 16 Spiele ausgetragen, davon 
acht gewonnen, zwei unentschieden und sechs verloren. Beim Ü32 Krombacher Kreispokal 
wurde das Viertelfinale erreicht. Das Highlight der Saison war jedoch der Gewinn des Ü40 
Kreispokals. 

 

Hans Görmann berichtete über die AH Ü50. Es wurde ein Wandertag in die Duhne 
ausgerichtet. Mit 21 Teilnehmern wurde ein wunderschöner Tag erlebt. 

 

Markus Gerecke berichtete zu den Schiedsrichtern, dass es derzeit drei Schiedsrichter gibt, 
die für den Verein aktiv sind. Es gibt darüber hinaus einen vierten Schiedsrichter, der 
allerdings derzeit nicht aktiv ist. 

 

Für die Breitensportabteilung gab Marina Malewski den Bericht ab. Das Angebot ist breit 
gefächert und umfasst aktuell Kinderturnen, Eltern-Kind-Turnen, TuS-Dance, Rhönrad, 
Rückengymnastik, Step-Aerobic, Seniorenturnen, Klettern, Tanzgarde, Zumba, Eltern-
Walking, Core-Training und Body-Power. 

Marina Malewski bedankte sich abschließend bei allen Trainerinnen und Trainern sowie 
ihren Kolleginnen und Kollegen im Vorstand.  

 

 

Top. 6: Entlastung des Vorstandes 

 

Aus der Versammlung heraus stellte Wilfried Kröger den Antrag, dem Vorstand Entlastung 
zu erteilen. 

Die Entlastung des Vorstands erfolgte einstimmig. 

 
Top. 7:  Pause von 21:15 Uhr bis 22:05 Uhr -  

 

 

Top. 8: Anträge 

 

Sebastian Papenkordt stellte als Sozialwart die verschiedenen Ehrungen vor, die es im TuS 
Egge Schwaney und auf den verschiedenen Verbandsebenen gibt. Er schilderte die 
Schwierigkeiten, die es bisher bei der Zuteilung von Ehrungen auf Vereinsebene gibt, und 
stellte ein neues Konzept für die vereinseigenen Ehrungen vor, das in Zukunft zur 
Anwendung kommen soll. 

 

 



 
 

 
 

Top. 9: Ehrungen 
 

Im Zuge der Umstellung auf das unter Top 8 vorgestellte neue Konzept für Vereinsehrungen 
wurden in diesem Jahr keine silbernen und goldenen Vereinsnadeln vergeben. 

 

Dennoch erfolgte in dieser Jahreshauptversammlung eine besondere Auszeichung. 
Sebastian Papenkordt als Sozialwart beantragte im Namen des Vorstands, das langjährige 
Mitglied Bernd Mühlmeyer zum Ehrenmitglied zu ernennen. Dazu gab er einen Rückblick auf 
das vielseitige und langjährige Wirken von Bernd Mühlmeyer seit dem Vereinseintritt zum 
01.02.1969 im TuS Egge Schwaney und hob das besondere Engagement als Betreuer, 
Trainer und in Vorstandsämtern hervor. 

Die Versammlung folgte dem Vorschlag und wählte Bernd Mühlmeyer einstimmig bei einer 
Enthaltung zum Ehrenmitglied des TuS Egge Schwaney 1921 e.V.. 

Leider konnte Bernd Mühlmeyer nicht persönlich an der Veranstaltung teilnehmen. Aus 
diesem Grund nahm seine Tochter Sylvia stellvertretend die Ehrung entgegen. 

 

 
Top. 10: Neuwahlen des erweiterten Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende, Markus Gerecke, leitete die Wahlen. 
 
Wahl des 2. Geschäftsführers 
Aus der Versammlung wurden Klaus Lamberg (Wiederwahl) und Timo Lang vorgeschlagen. 
Klaus Lamberg stellte sich nicht erneut zur Wahl. Timo Lang stellte sich zur Wahl und wurde 
einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt.  
 
Wahl des 2. Kassierers 
Aus der Versammlung wurden Rolf Laumann (Wiederwahl) und Fabian Damm 
vorgeschlagen. Rolf Laumann stellte sich nicht erneut zur Wahl. Fabian Damm stellte sich 
zur Wahl und wurde einstimmig gewählt. 
 
Wahl des 2. Jugendobmanns 
Aus der Versammlung wurde Manuela Stiewe (Wiederwahl) vorgeschlagen. Sie stellte sich 
zur Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Wahl des Sozialwarts 
Aus der Versammlung wurde Sebastian Papenkordt (Wiederwahl) vorgeschlagen. Er stellte 
sich zur Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Wahl Kassierer/in Breitensport 
Aus der Versammlung wurde Anja Hagen (Wiederwahl) vorgeschlagen. Sie stellte sich zur 
Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Wahl 2. Turnwart/in 
Aus der Versammlung wurde Jessica Klemisch (Wiederwahl) vorgeschlagen. Sie stellte sich 
zur Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Wahl Platzkassierer 
Aus der Versammlung wurde Norbert Rüsenberg (Wiederwahl) vorgeschlagen. Er stellte sich 
zur Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Wahl 2. Schriftführer 



 
 

 
 

Aus der Versammlung wurde Nico Behnen (Wiederwahl) vorgeschlagen. Er stellte sich zur 
Wahl und wurde einstimmig gewählt.  
 
Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 

 

 

Top. 11: Neuwahl eines Kassenprüfers 

 

Für Thomas Bentler, der turnusmäßig ausschied, wurde ein neuer Kassenprüfer gewählt. 
Hierfür wurden Olaf Henrich, Eva Bölte, Dirk Drewes, Michael Dunsche und Joachim Disse 
vorgeschlagen. Davon stellte sich lediglich Dirk Drewes zur Wahl und wurde bei 0 
Gegenstimmen und 0 Enthaltungen einstimmig gewählt. Dirk Drewes nahm die Wahl an. 

 

 

Top. 12: Verschiedenes 

 

Markus Gerecke erläuterte, dass die Helferparty für die Flutlicht-Helfer in Kürze stattfinden 
wird. Darüber hinaus kündigte er an, dass in 2024 wieder eine Brauereibesichtigung 
stattfinden wird. 

Aus der Versammlung heraus wird angeregt, zukünftig bereits ab der D-Jugend eine 
Spielgemeinschaft mit dem FC Dahl-Dörenhagen zu bilden. Michael Beine schildert, dass 
Jugendspielgemeinschaften generell von Jahr zu Jahr im Vorstand und in Abstimmung mit 
den Eltern entschieden werden. 

Darüber hinaus wird aus der Versammlung heraus die Frage gestellt, inwiefern es denkbar 
ist, im TuS Egge Kinder aus der Volleyball AG der Grundschule Schwaney aufzunehmen, für 
den Fall, dass der VC Altenbeken-Schwaney dies nicht fortführen kann. Markus Gerecke 
weist darauf hin, dass dies Sache des Volleyballvereins ist, und von diesem Verein 
Gespräche in Richtung TuS Egge Schwaney ausgehen müssten. 

 

Zum Abschluss der Versammlung dankte Markus Gerecke den ausscheidenden 
Vorstandsmitgliedern Klaus Lamberg und Rolf Laumann für ihre acht- bzw. dreizehnjährige 
Vorstandsarbeit. Er würdigte ihre Tätigkeiten in den vergangenen Jahren und überreichte 
beiden einen Blumenstrauß und ein Präsent. 

 

Um 23:25 Uhr beschloss der 1. Vorsitzende, Markus Gerecke, die Versammlung. 
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